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¿Cuándo surge la Sección de
Toledo del Colegio?

Nos constituimos hace unos 20
años y pertenecemos al Colegio
de Economistas de Madrid. Fun-
cionamos de forma autónoma pe-
ro estamos integrados y somos co-
legiados con los mismos derechos
que un economista de la capital
de España.

¿Se han planteado la indepen-
dencia y tener un organismo pro-
pio?

Hace un tiempo realizamos
una asamblea y planteamos la po-
sibilidad de segregarnos. De he-
cho, el resultado fue favorable pe-
ro no conseguimos mayoría abso-
luta y por eso consideramos que
era algo precipitado. Estamos con-
tentos con los servicios que nos
aporta Madrid porque se trata de
un colegio muy fuerte a nivel na-
cional. Además, recibimos el 60%
de las cuotas abonadas, lo que nos
hace autosuficientes y nos permi-
te organizar nuestras propias acti-
vidades. Tenemos cerca de 330 so-
cios y la Junta de Gobierno está in-
tegrada por 15 personas.

¿De dónde proceden la mayo-
ría de los asociados?

Más de la mitad son colegia-
dos de Toledo ciudad. Concreta-
mente 180 de los 330. En segundo
lugar aparece Talavera de la Reina
y en tercer lugar Illescas y la zona
de la Sagra.

¿El número de colegiados está
creciendo?

Estamos en un momento esta-
ble con un ligero incremento. En
cualquier caso, el principal obstá-
culo es que la colegiación no es
esencial para el ejercicio libre de
la profesión. Sin embargo, inten-
tamos que conozcan las ventajas
de estar integrados en un organis-
mo de estas características. Por
ejemplo, la formación continua a
través de actividades colegiales,
conferencias, debates o presenta-
ciones impartidas por destacados
especialistas. Otro de los aspectos
más importantes en un momento
complicado como éste es que es-
tamos planteando la posibilidad
de crear una bolsa de trabajo en
colaboración con Fedeto para
ejercer como intermediarios entre
los profesionales y las empresas.

En estos momentos de crisis,
¿los economistas también están
sufriendo el desempleo?

Creo que socialmente se pien-
sa que somos uno de los colecti-
vos menos afectados. Pero tam-
poco es así. Es cierto que los jóve-
nes suelen iniciar su vida laboral a
través de prácticas en empresas
con bancos, y esos convenios se
están manteniendo con las uni-
versidades. Sin embargo, es evi-

dente que el sector financiero se
ha visto muy afectado por la crisis
y el cierre de oficinas bancarias ha
disminuido notablemente las po-
sibilidades de trabajo en ese área,
uno de los que acogía a más pro-
fesionales. Pero además el sector
ha notado el descenso debido al
cierre de empresas. Y es que, si las
compañías cierran, los economis-
tas que asesoran a esas socieda-
des se quedan sin trabajo. Todo va
unido.

¿Qué análisis puede realizar
de la crisis económica?

Prefiero hacerlo a nivel perso-
nal, como economista, ya que el
Colegio no ha consensuado una
postura. Creo que España tenía
que haber hecho los deberes an-
tes. La crisis económica empezó
en 2007 y desde entonces era ne-
cesario sanear las cuentas públi-

cas y cumplir los objetivos de dé-
ficit. Las medidas se han adopta-
do tarde y por este motivo los
ajustes ahora están siendo tan
bruscos y la gestión tan radical.
Se han reducido los ingresos, es-
tamos intentando delimitar los
gastos, pero el endeudamiento es
el que es.

¿Será necesario acudir al res-
cate?

No lo dudo y creo que es lo
adecuado. Da miedo hablar de
rescate, pero debemos planteár-
noslo como una ayuda. Si la pri-
ma de riesgo sigue creciendo no
vamos a poder sostener la situa-
ción.

Es importante conocer los re-
quisitos. Hay que adelgazar nota-
blemente la administración y las
empresas públicas. Ahora mismo
no tenemos capacidad para man-
tener una economía de bienestar.
Tenemos que adaptarnos a la cir-
cunstancias actuales.

¿Y los recortes, por tanto,
también son inevitables para us-
ted?

Sí, hay que hacerlos. No que-
da otra, por muy duro que suene
porque lo es. En cualquier caso,
hay que analizar dónde se recorta
y con qué criterios. Las medidas
son dolorosas y muy injustas para
los ciudadanos, pero son así.

¿Cómo valora la decisión de
la presidenta autonómica de so-
licitar 848 millones al Fondo de
Liquidez Autonómica?

Si la Comunidad Autónoma
quiere mantener determinados
servicios, y sus ingresos han caí-
do en picado con una deuda tan
importante, no queda más reme-
dio que solicitar una ayuda. Se
mantendrá la política de austeri-
dad aunque el consejero de Ha-
cienda dijo que acogerse al resca-
te no irá unido a nuevos ajustes y
recortes.

¿Estas políticas paralizan la
economía?

Sí, es evidente. Los gobiernos
actualmente tienen como objeti-
vo aumentar los ingresos para re-
ducir el déficit y lo están haciendo
con la subida de impuestos. En
principio va a producir una rece-
sión. Primero hay que adaptarse y
adelgazar para luego poder crecer.
Me aventuro a decir que aún nos
quedan por delante dos años
complicados. Es decir, antes de
crecer, la economía volverá a en-
trar en recesión.

¿Hacia dónde se deben dirigir
los ajustes?

Apostaría por eliminar la du-
plicidad de gastos, las empresas
públicas que no tienen sentido
porque los funcionarios pueden
desempeñar su labor sin contar
con la infraestructura, las duplici-
dades de sueldo de políticos...

La polémica surge cuando se

Antonio Marqués es el vicedecano de la Sección de Toledo del Colegio de Econo-
mistas de Madrid, un organismo que funciona de forma autónoma al de la capital
de España pero que está integrado en él. Marqués realiza un análisis de la situa-
ción económica actual del país y califica de «necesarias», aunque «dolorosas», las
medidas adoptadas por el Gobierno relativas a la subida del IVA, del IRPF o del
Impuesto de Sociedades, aunque considera que «llegan tarde».
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4 ‘RESCATE’

«Las medidas se han adoptado tarde y por eso
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«Apuesto por eliminar la duplicidad de gastos y
adelgazar la administración en lugar de dirigir los
ajustes a sanidad, educación o servicios sociales»
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recorta en sanidad, educación, en
servicios sociales, que afectan de
forma muy dolorosa. Apostaría
pro atacar a las duplicidades y re-
ducir la administración y no ajus-
tar en sanidad...

¿Vemos luz al final del túnel?
Las previsiones para este tri-

mestre hablan de un incremento
notable de los ingresos, debido a
las novedades tributarias introdu-
cidas como la subida del IVA, del
IRPF o del Impuesto de Socieda-
des. Vamos a recaudar más y re-
ducir el déficit, uno de los objeti-
vos marcados por el Gobierno. En
este aspecto creo que van bien las
cosas.

¿No se está asfixiando a las
personas con estas medidas?

Es imposible negarlo. Con la
subida del IVA puede que factures
menos pero la propia subida va a
producir más ingresos. Las gran-
des empresas tienen mayores pa-
gos... Es cierto que si estas medi-
das no van acompañadas de otras
de inversión y de esperanza es ine-
vitable la recesión, propiciada
también por la reducción del con-
sumo. En cualquier caso, insisto
que si las medidas se hubieran
adoptado de forma gradual desde
2007 no hubiera sido necesario
ponerlas en marcha de forma tan
drástica.

¿Cómo se le explica esto a una
familia con sus dos miembros en
paro, con hijos y que sobrevive
con 400 euros, por ejemplo?

Es muy difícil y entiendo que
pongan el grito en el cielo. Un te-
ma fundamental es el de la finan-
ciación de los bancos. Es decir, si
las entidades dieran créditos a em-

presas y familias sería más fácil
reactivar la economía. El problema
es que hemos pasado de un extre-
mo a otro. Es decir, en momentos
de expansión se concedían casi sin
analizar la situación de las familias
o de las sociedades, porque la bur-
buja inmobiliaria podía con todo.

Además, incentivaban. Te da-
ban el crédito para comprar el pi-

so y además te financiaban los
muebles y hasta te regalaban la cu-
bertería. Han pasado de conceder
el préstamo a cualquiera, en mu-
chos casos cuando era evidente
que no podían hacer frente a la hi-
poteca, mientras que ahora no se
lo dan a nadie. Parece evidente
que los bancos tienen su parte de
culpa pero los que se quedan sin

casa son los clientes. De igual for-
ma, la falta de concesión de prés-
tamos está hundiendo a las em-
presas. Con un crédito podrían sa-
lir adelante muchas de ellas.

¿Cuáles están sobreviviendo?
Fundamentalmente las que ex-

portan. El comercio exterior y la
internacionalización son claves.
Las exportadoras van a ganar la

batalla a la crisis.
¿Haría suyo el lema de ‘están

pagando la crisis quienes no la
han provocado’?

Los ciudadanos y las pequeñas
y medianas empresas no son res-
ponsables de esta situación. El
problema son los malos gestores.
Pero tengo claro que los lamentos
no nos van a sacar de ésta.


